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在 「 香 港 歌 劇 之
父」盧景文眼中，譚天
樂擁有天籟之音般的聲
線，他曾在演藝學院及

本地不少音樂會、歌劇和其他製作中
擔演要角，多次獲邀到禮賓府表演，
2001年，更與意大利男高音巴伐洛
提在港同台演出。

譚天樂以亦師亦友來形容與盧景
文的關係，他感謝恩師在其追求音
樂夢之路上的支持。「盧教授如父
親般的關愛，以其豐富的人生閱歷
和學識教導我，令我在歌唱事業和
人生不同階段穩步成長。」他坦
言：「盧教授對香港演藝事業付出
實在太多，我今日的成績，也得益
於他多年的悉心栽培。」他透露在
學校籌備和教學模式等方面，盧氏
提供了不少寶貴意見。

費明儀評論譚天樂：「他是位聰明
能幹、才華橫溢的好學生。」譚

天樂回憶20年前，他在學校的音樂
節獲得獎學金，而該獎學金正正是
「費明儀獎學金」，獎項圓了不少青
年音樂家之夢，而他便是其中一人。
費明儀則笑言︰「譚天樂和林俊的所
有演出，我幾乎都出席，這樣可以監
督住佢哋，等佢哋唔好偷懶。」

譚天樂感謝兩位前輩的引領和支

持，他說︰「看到兩位前輩對香港
演藝和歌唱事業的貢獻，就特別想
將從他們身上學到的東西傳承下
去。創辦音樂學院就係想將經驗同
人分享，擺脫傳統教學方式，提供
多元化教學內容，更多激發學生潛
能，享受歌唱樂趣。」

■香港文匯報記者 邵萬寬

盧景文譚天樂亦師亦友

艾莉亞音樂學院開幕
譚天樂林俊創辦 費明儀盧景文李應生陳永華主禮
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■著名本地聲樂家林俊(左)、葉葆菁(中)、譚天樂
(右)合影。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■譚天樂(左)感謝盧景文(右)的栽培。 莫雪芝 攝

■譚天樂(中)李珮文(左)伉儷與李應生(右)合影。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

譚天樂在開幕禮上指，兩年前開始構思創辦音樂學
院，經過逾半年的籌備，今天終於誕生。他透

露，學院聘葉葆菁任聲樂顧問，招生消息出街後，已收
到逾50名學生報讀，其中以中學生佔多。他與林俊、
葉葆菁均在外國受教育，同時有豐富演出經驗，看到香
港十分缺乏大專模式的歌唱音樂教育，中小學生學習聲
樂往往以一對一的形式，未能更全面掌握和認知，故希
望能集結各人力量，提升本地歌劇水平。

學院聘葉葆菁擔任聲樂顧問
林俊表示，音樂學院由譚天樂、葉葆菁和他為教學骨
幹，這樣的組合是緣於3人相識在演藝學院，讀書時大
家已經常一同演出，雖然各人風格不同，但做起事來十
分合拍，各人亦會從對方身上學習，互相影響。正是有
默契的表現，基於各人的聲樂造詣，希望做到3人合
一，更專業地培養對聲樂有興趣的學生。

李應生：教學水平達國際標準
見到女婿譚天樂創業，外父李應生喜上眉梢。他讚揚
學院的教學方法新穎，除教導唱歌技巧外，更會教導不
同國家的語言。創辦人在國外的學習和演出經驗，可以
為學生提供國際標準的專業教學水平︰「希望藉此提升
香港的聲樂水平，同時向香港大眾市民普及聲樂。」他
讚揚譚天樂和林俊愛國愛港，多次擔任香港回歸慶祝酒
會的表演嘉賓，而未來亦會在港舉辦慈善演唱會和成立
文化基金。

費明儀盧景文致辭勉勵門生
費明儀致辭表示， 譚天樂與林俊為香港推廣聲樂身
負重任，鼓勵他們培養更多音樂家，為香港的歌唱藝術
作出更多貢獻。該校為學生創造了良好學習條件，提供
足夠服務支援，學生可多方面發揮才華。
盧景文致辭表示，譚氏、林氏和葉氏均為其得意門
生，3人各有特點，是他在演藝學院擔任校長11年來最
傑出的學生。他說，教唱歌是件困難的事，導師要根據
學生的先天條件因材施教，往往只可意會未必可以言
傳。他指3人已踏出令人鼓舞的第一步，希望學院為培
育本地傑出音樂家締造奇績。
艾莉亞音樂學院擺脫只着重單對單個人傳授的模式，
提供一站式多元化教學內容，包括個人課、語音課、專
業排練及合唱課，以激發學生潛能及享受歌唱樂趣，有
專業的教學團隊，將世界各地音樂學院的專業模式引入
香港。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）本港著名青

年聲樂家譚天樂、林俊攜手創辦的艾莉亞音樂

學院（Aria Academy of Music)於8月30日開

幕，著名聲樂家費明儀、前香港演藝學院校長

盧景文、中西區文化藝術協會名譽會長李應

生、香港作曲家及作詞家協會主席陳永華等蒞

臨主禮。該院名譽顧問趙增熹、郭永聰、曾華

琛和葉亦詩等音樂界名人紛紛到賀。

■■賓主為音樂學院開張舉杯慶祝賓主為音樂學院開張舉杯慶祝。。
香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■李珮文譚天樂伉儷李珮文譚天樂伉儷、、盧景文盧景文、、費明儀費明儀、、林俊林俊
黎靄怡伉儷黎靄怡伉儷，，為音樂學院響鑼揭幕為音樂學院響鑼揭幕。。莫雪芝莫雪芝 攝攝

全國人大常委會於8月31日通過了《全
國人民代表大會常務委員會關於香港特別行
政區行政長官普選問題和2016年立法會產
生辦法的決定》。香港義工聯盟常務副主席
王明凡表示，人大的決定有助於釐清在普選
問題上的法律觀點和原則，有助於維護香港
的繁榮穩定和長治久安，既符合香港實際情
況，亦有利於保障國家安全。他表示全力支
持全國人大常委會關於香港特別行政區2017
年行政長官普選問題的決定，堅決反對「佔
領中環」等違法行為，亦希望廣大市民支持
決定，共同推進香港的民主進程。

不希望政改原地踏步
王明凡指，實現2017年行政長官普選是絕大多

數香港市民的共同期盼，全國人大常委會通過政改
決議對廣大市民來講是件大好事。通過政改推動普
選在香港歷史上是第一次，普選「五步曲」走到了
很關鍵的一步，相信大多數的市民都不希望見到政
改原地踏步。希望反對派不要拉倒政改，如果屆時
立法會未能通過普選方案，政改原地踏步，普選進
程停滯不前，社會的政治爭拗必定繼續激化，將無
休無止地爭吵下去，加劇內部的分化，嚴重影響香
港社會的經濟與民生，對香港的損耗是不可估量
的。各界應以理性務實的態度討論政改問題，循序
漸進地推進民主，更有利於維護香港的經濟繁榮和
社會穩定。最重要的是第一步要邁出去，將來再根
據實際情況一步步調整才是可行的方式，向前走始
終好過原地踏步。

候選人「愛國愛港」毋庸置疑
王明凡表示，普選必須嚴格按照基本法和全國

人大的決定，《「一國兩制」在香港特別行政區的
實踐》白皮書指出，「憲法和香港基本法共同構成
香港特別行政區的憲制基礎，香港基本法是『一國
兩制』方針政策的法律化、制度化。」基本法是香
港政制、經濟、法律的基礎，對維護香港的穩定繁
榮起到關鍵作用，是不可推翻的。若不遵循基本
法，香港將無法可依，整個社會將陷入混亂，所以
推進政改必須要遵循基本法。

他指出，行政長官候選人必須為愛國愛港人士
是毋庸置疑的，香港是中央政府轄下的一個特別行
政區，中央授予多少權利就有多少權利，行政長官
需要對香港特區負責、也要對中央負責。任何國家
或地區都一樣，如果地區首長不愛國家，不維護國
家安全，將會帶來災難性的後果。回歸以來中央給
予香港很大的空間，維持香港的資本主義制度，沒
有干預香港的體制、經濟、言論等，絕大多數的市
民都是明白這個道理的。

他認為全國人大常委會決定通過的提名方式是可
行、合理的，普選沒有一個所謂的「國際標準」，縱
觀世界不同國家或地區的選舉方式都不相同，香港也
應根據實際情況進行普選，方式要有利於香港的長遠
發展，保障國家的主權和安全是一個底線，尤其是在
有外部勢力干預的情況下，國家安全更要重視。

國家好 香港更好
王明凡表示，非常認同董建華先生所講「香港

好，國家好；國家好，香港更好」。香港回歸以來
克服金融危機、沙士等難關一直保持繁榮穩定，其
間中央一直給予大力的支持，背靠祖國是香港的獨
特優勢，希望香港市民要珍惜現在繁榮、安定的社
會環境。

香港有不少深層次矛盾，尤其是貧富懸殊問
題，但這些問題是長期積累的，非一朝一夕可解
決，需要政府的長期規劃、制定政策、落實措施去
解決問題。特首梁振英及其班子上任兩年以來為改
善民生做了大量工作，包括成立扶貧委員會、通過
長者生活津貼、推出樓市降溫政策等等。

義工聯盟發散正能量
他指出，解決貧富懸殊問題除了靠政府外，也需

要社會各界人士的付出。以「弘揚義工精神、傳播關
愛文化、扶助弱勢社群」為宗旨的香港義工聯盟希望
凝聚工商界熱心人士和廣大義工，幫助有需要人士，
緩解社會矛盾，發放關愛、和諧的正能量。

王明凡簡歷
中國香精香料有限公司董事會主席兼總裁

深圳市政協常委

香港義工聯盟常務副主席

香港廣西社團總會第四屆名譽會長

港區省級政協委員聯誼會資深會員事務委員會常務副主任

深圳市總商會副會長

曾獲「中國優秀民營科技企業家」、「南粵慈善獎」、

「2012年度首屆深圳品質十大領袖」等榮譽

全力支持全國人大常委會的決定
盼2017年實現行政長官普選

——訪香港義工聯盟常務副主席王明凡
作為工商界人士，王明凡表示，堅決反

對「佔中」等違法激進行為，「佔中」對香
港經濟、民生都不是好事。中環若癱瘓，首
先會使香港經濟受到很大衝擊，影響香港國
際金融中心的形象，長遠來講會令跨國公司
不敢來港投資，甚至一些企業會撤資，轉口
貿易也會受影響，還有阻礙交通、影響員工
生計等後果，若長久下去後患無窮。

法制精神一直是香港引以為傲的核心價
值之一。「保普選 反佔中」大聯盟收集的
150萬個簽名和近二十萬市民冒着烈日，走
上街頭要求和平普選，向「佔中」、「暴
力」說不的有力事實，清晰地傳遞了廣大市
民要和平要普選的強烈共識，希望反對人士
要正視香港社會的主流民意。王明凡呼籲年
輕人不要做違法的事，違法「佔中」對自
己、對他人都造成傷害，甚至是一生的影
響。學生進行罷課最終傷害的還是自己。動
輒用「佔中」、「罷課」這些行為要挾中
央，綁架香港經濟，犧牲社會的整體利益，
不是理性務實的做法，家長亦應該引導子女
理性、守法。

王明凡認為，香港社會一直都是以經
濟為主導，香港是國際金融中心、國際貿
易中心和國際航運中心，現在卻凡事都政
治化，並有愈演愈烈的趨勢，社會過於政
治化會損害其長遠的利益。近年香港城市
競爭力下降，被周邊國際城市和內地大城
市迎頭趕上，與越來越多的政治爭拗引致
內耗不無關係，希望不同意見的人士理性
表達意見，家和萬事興，和平共處香港才
能長治久安。

針對目前年輕一代的現狀，王明凡指
出，香港過去被英國殖民統治逾百年，受
西方文化影響很深，而香港回歸才17年，
年輕一代對國家的認同感和認知都不夠，
對中國的歷史、文化、背景也不夠了解，
特區政府應該重視這一方面的教育及引導
工作，每個國家和民族都有自己的歷史和
文化，作為中國人理應了解自己的國家，
熟悉國情。「水有源，故其流不窮；樹有
根，故其生不窮」。香港作為中國的一個
地區，要有國；香港人作為中華民族一
員，要有根。

王明凡：實現2017年行政長官普選是絕
大多數香港市民的共同期盼
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